



Notre projet

2025 est l'année du 80ème anniversaire de la création de la Sécurité Sociale ; des organisations de retraités de la Vienne du groupe des neuf « G9 » et leurs représentants au CDCA (Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l'Autonomie) ont voulu marquer cet anniversaire en proposant des demi-journées d'échanges et de débats en rapport avec la première préoccupation des Françaises et Français : la Santé.

Pourquoi cette initiative ? La protection sociale, l'accès aux soins, les déserts médicaux, la cherté des mutuelles, la crise hospitalière, ... inquiètent et interrogent nos compatriotes. Sachant que le sujet est très vaste, nous avons choisi pour ces premiers échanges - après un état des lieux à grands traits de la Santé en Vienne (*avec quelques chiffres et éléments distribués au public*) - de débattre des problèmes d'accès aux soins avec la volonté de réfléchir à des solutions nouvelles de fonctionnement et pourquoi pas aller vers une Sécurité Sociale rénovée qui retrouverait son objectif originel : « *de chacun selon ses moyens à chacun selon ses besoins* »

Ainsi cette 1ère rencontre « **Quelle santé demain dans la Vienne** » aura lieu le **14 mai** au CREPS de Boivre de **14 à 18 h** sous une forme dynamique, notre objectif est d'avoir une pluralité de points de vue.

- avec comme modérateur un membre de la rédaction du « *le 7 infos - Toute l'actu du 86* » « *Vienne* » à qui nous avons demandé de l'être car cet hebdomadaire livre très souvent des articles concernant la santé dans notre département
 - et deux tables rondes (TR1 – TR2) avec intervenants sur des sujets généraux.
- Nous attendons des réponses pour finaliser**

TR 1 - L'offre de soins : *maisons de santé, centres de santé, ... quelles initiatives novatrices ?*

- Les maisons de santé et l'action du Conseil Départemental visant à soutenir la formation, l'installation et l'exercice des professionnels de santé
- un autre modèle : le Centre de santé (spécificité de la structure et de ces pratiques, accent mis sur la prévention...) Mme Garance Grosseau-Poussard directrice du Centre de santé des 3 Cités de Poitiers avec le témoignage de Mme Naïma Bounafaa : infirmière « asalée »
- un ou une élu.e rural.e confronté.e à la désertification (si libre à cette date Mme Jean - Maire de Queaux apportera son expérience de terrain)

TR 2 - Perspectives et financement, vers une nouvelle pratique de la médecine : *le manque de médecins : raisons et évolution, la problématique de l'installation, le nouveau rapport au métier*

- Dr Christophe Prudhomme*
- Mme Bourat, vice-présidente en charge des questions de santé au Conseil Départemental est pressentie
- Un ou une médecin libéral dont nous attendons la réponse (peut-être Mme Marie Beneteau du Collectif « Médecins pour demain »)

* *Le Dr Christophe Prudhomme est urgentiste au Samu 93, à Bobigny, en Seine-Saint-Denis, et porte-parole de l'AMUF (Association des Médecins Urgentistes de France) Conseiller régional d'Île de France*

« *Notre système de santé, c'est aussi à chacun .e d'en prendre soin* »